MEDIO: PORTAL EL SEMANARIO FECHA: 10/FEBRERO/2017





Trump pone en riesgo a la economía mundial y la calificación de México: Fitch



Fitch Ratings

Viernes 10 de febrero de 2017

La calificadora señala el "tono agresivo" del presidente estadounidense como prejudicial para el dinamismo de la economía global.

Estados Unidos – **Fitch Ratings** advirtió que la actitud y las políticas del primer mandatario estadounidense, **Donald Trump, representan un gran riesgo para la economía mundial** y añadió que las medidas de la Casa Blanca podrían alterar el comportamiento del comercio internacional y reducir el flujo de capitales.

En un comunicado, la calificadora indicó, además, que la administración de Donald Trump representa un riesgo para las relaciones diplomáticas globales en línea a la retórica que ha adoptado para garantizar el cumplimiento de sus promesas de campaña.

Fitch adjudica en gran medida el riesgo global al "tono agresivo" de Donald Trump y a los cambios imprevistos y anticipados en las políticas estadounidenses.

"Los principales riesgos para los créditos soberanos incluyen la posibilidad de cambios perjudiciales en las relaciones comerciales, la disminución de los flujos internacionales de capital, los límites de la migración que afectan las remesas y los intercambios de confrontación entre los responsables políticos que contribuyen a una mayor y prolongada volatilidad de los mercados financieros", señala el reporte.

Respecto a las declaraciones de Trump sobre adoptar medidas fiscales que reduzcan impuestos e incentiven la inversión, Fitch indicó que si bien esta iniciativa impulsará el crecimiento de la economía estadounidense, los efectos en economías extranjeras colocarían al mundo en un nivel de incertidumbre y mayor riesgo comercial y de fallos en las renegociaciones de acuerdos.

"Si los peligros de los repentinos cambios en las políticas estadounidenses se materializan, perjudicarían el crecimiento económico mundial y aumentarían la presión sobre las finanzas públicas, que en muchos casos ya son débiles", *dijo Fitch*. "Los aumentos en el costo o las reducciones en la disponibilidad de financiamiento externo, particularmente si están acompañados por la depreciación de la moneda, también podrían afectar las calificaciones".

Calificación crediticia de México en riesgo por Donald Trump

En su reporte, Fitch precisa que las economías más afectadas por las políticas proteccionistas de Donald Trump serían las que registran una mayor dependencia al comercio estadounidense.

Los soberanos en riesgo serían aquellos con "estrechos vínculos económicos y financieros con Estados Unidos que están bajo escrutinio debido a desequilibrios financieros existentes o percepciones de marcos o prácticas injustas que rigen sus relaciones bilaterales", dijo Fitch, haciendo mención de países como Canadá, China, Alemania, Japón y **México**, pero "es poco probable que la lista termine ahí", añadió.

En diciembre de 2016, Fitch Ratings revisó a Negativa desde Estable la Perspectiva de las calificaciones de largo plazo en moneda extranjera y local de México y afirmó las mismas en 'BBB+'. También afirmó las calificaciones de los bonos sénior no garantizados en moneda extranjera y local de México en 'BBB+', el techo país en 'A' y las calificaciones de corto plazo en moneda extranjera y local en 'F2'.

Fitch *señaló en su momento* que el triunfo de **Donald Trump** en las elecciones presidenciales **incrementó la incertidumbre económica** y la volatilidad de los precios de los activos en México, iniciados a raíz de las amenazas del presidente estadounidense de llevar a renegociación o terminación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) con México y a controles de inmigración más estrictos.